



## Consultation sur les programmes

### « Droit et grands enjeux du monde contemporain »

#### Classe de Terminale

La FADBEN, Fédération des Enseignants documentalistes de l'Éducation Nationale, milite depuis sa création pour développer un enseignement de l'information-documentation qui s'appuie sur une collaboration pédagogique du professeur documentaliste avec ses collègues disciplinaires dans le respect des objectifs et des compétences de chacun. La création d'un nouvel enseignement sur les grands enjeux du monde contemporain ne peut que rejoindre le nécessaire développement d'une culture informationnelle chez tous les élèves.

Les sujets du droit abordent un thème qui concerne particulièrement les professeurs documentalistes, « Internet et le droit », écho aux notions de droit et d'éthique de l'information.

Néanmoins, la FADBEN tient à formuler deux remarques essentielles sur ce projet de programme :

1. La FADBEN regrette que l'internet ne soit abordé que dans une perspective de dangerosité pour l'individu et la société. Certes, le respect de loi, du droit d'auteur et la protection des données personnelles sont des notions essentielles à aborder avec les élèves. Mais elles appartiennent à la problématique plus globale de l'identité numérique, qui comprend également l'aspect citoyen du web 2.0 et plus généralement la notion de liberté d'expression par le web. La FADBEN souhaite que ces notions soient également enseignées.
  
2. La FADBEN demande qu'il soit indiqué que cette partie du programme soit enseignée dans le cadre d'une collaboration pédagogique avec le professeur documentaliste, dont la mission est de développer la culture informationnelle de l'élève.